
2002年袁 王国琴和丈夫在
苏州接下了一个企业园区绿化
的项目袁 这个项目的顺利完工
让夫妻俩赚到了创业的第一桶
金袁 在和丈夫的沟通下袁 王国
琴想到了回金坛薛埠创业袁 在
家庭和事业的双面推动下袁 她
开始了创业路遥

第一个吃螃蟹

在丈夫的支持下袁 王国琴
在薛埠镇方簏村承包了 330 多
亩山地袁 作为创业的主场袁 部
分山地就先作为花木苗圃袁 这
样可以提高土地利用率遥 但是
意想不到的问题来了袁 2013-
2014年袁 整个苗木市场行情低
迷袁 她的投资方向不得不调整遥
经过前期市场调研和省农科所
专家建议袁 薛埠镇的山地地质
条件很适宜种植猕猴桃遥

野猕猴桃钥 我自己都吓了
一跳袁 薛埠种植猕猴桃袁 可以
种么钥 毫无技术怎么办钥 从育
苗到挂果袁 需要 4-5 年时间袁
这么长的投资周期袁 资金怎么
办袁 这和央视节目 野挑战不可
能冶 一样袁 我的冒险最后会不
会成为笑话钥冶 一连串的问号袁
让王国琴犹豫了很久袁 身边的
朋友简直不敢相信袁 金坛出茶
叶尧 红香芋尧 大闸蟹尧 籽虾袁
但是没听说过出猕猴桃遥 这时
候袁 女儿的一句话点醒了她袁
女儿说院 野第一个吃螃蟹的人
螃蟹吃的最多袁 也许行呢冶遥

通过了解袁 王国琴发现袁
在江苏袁 猕猴桃种植相对空白袁
所以她和家人决定放手一搏袁
尝试种植猕猴桃遥 随后袁 她开
始跟着团队去了猕猴桃的产地
进行考察遥 除了四川尧 陕西袁

还去了南京六合尧 安徽广德袁
这两个地方猕猴桃种植都很成
功袁 因为这两地土质尧 气候条
件和金坛差不多袁 这更加坚定
了王国琴种植猕猴桃的信心遥

创业路上袁 百转千回
起初袁 王国琴引进了三个

特色品种院 红阳尧 金桃和金魁遥
种植了 100 多亩袁 其中红阳最
为珍贵遥 从此袁 这些幼小的果
树苗就成了整个公司的宝贝袁
猕猴桃是需水又怕涝袁 属于生
理耐旱性弱尧 耐湿性弱的果树袁
因此对土壤水分和空气湿度的
要求非常严格遥

然而袁 2016 年和 2017 年
初夏袁 我区引来了两场极端天
气袁 极度高温干旱和暴雨天气袁
那一年袁 苗木收成不太好袁 所
幸的是袁 在公司专家有效管理
和正确的应对措施下袁 山庄没
有遭受大的损失遥

野第一次吃到自己种植出
来的猕猴桃袁 它的风味和甜度袁
至今记忆犹新遥 猕猴桃口感清
新袁 甜度适口袁 微酸遥 果子丰
满圆润袁 侧面切开后袁 色泽清
亮丰富遥 也带了很多给身边亲
友品鉴袁 得到了很大的认可遥冶
王国琴坦言袁 自己是会计专业
毕业袁 对于果树种植完全是门
外汉袁 虽然绿化也是种树袁 但
果树是以水果的品质和口感来
赢得消费者和市场认可遥

为了补短板袁 王国琴开始
钻研技术袁 跟在从南京聘请过
来的农技专家后面认真学习袁
从猕猴桃的苗木嫁接袁 到如何
修剪叉枝袁 再到怎样施肥袁 一
点一点开始学遥 经过 4 年的培
育期袁 功夫不负有心人袁 就在
去年袁 王国琴的付出袁 终于有
收获了袁 看到猕猴桃从一个小
果核慢慢变大袁 直到树上挂了

一排排沉甸甸的果实袁 我们团
队的人都非常激动和高兴遥 那
段时间袁 王国琴失眠了袁 要知
道袁 实现从 0到 1袁 比实现从 1
到 100艰难的多遥

创新袁 也是社会责任
农业是需要大资金投入并

且回报缓慢的辛苦事业袁 也是
涉及到广大百姓 野菜篮子冶 的
基础性的工作遥 王国琴坦言袁
很多时候袁 创业需要的袁 不仅
仅是情怀袁 还需要创新遥 通过
创新袁 得到和实现最尖端的技
术袁 最优化的配置和最好的经

营管理模式遥 这也是她愿意将
自己在苏州打拼多年的积蓄投
入到现在的事业中的重要原因遥

王国琴说院 野我们的池尚
生态山庄目前还处于项目初期袁
经济果林还没进入盛果期遥 每
年袁 我们都对公司成员和农民
进行一系列农林生产技术培训袁
目前袁 已经举办技术培训 100
人次遥 进入盛果期后袁 我们将
吸收更多附近村民袁 尤其带动
周边的留守妇女袁 为她们提供
技术培训袁 把先进的技术传授
给她们袁 带动大家共同致富遥冶

王国琴：不负韶华不负梦
本报记者 徐欢
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实施政策补助
惠及农村居民

万新村一村民打来电话袁
我的女儿是言语残疾袁 目前就
读本科袁 请问能享受到哪些政
策补助钥

张罗明答复院 根据你所反
映的情况袁 目前您女儿可以享
受到两方面的政策遥 根据金坛
目前出台的关于 叶金坛区优秀
残疾学生励志奖学金暂行办
法曳袁 可以享受到考取本科院 一
次性奖励 2500元遥 凡目前就读
本科的残疾学生袁 可每年申报
残疾人学生教育补贴袁 本科每
年 1500元袁 直至毕业停发遥

一村民咨询袁 我是去年在
尧塘街道参加的创业培训袁 并

且通过了考试拿到了证书袁 现
在我在城里租用了一家门面袁
请问我能享受优惠政策吗钥 需
要怎么办理钥

张罗明答复院 通过创业培
训的学员可以在社保缴纳和申
请贷款等方面享受优惠政策袁
减少你创业前期的负担遥 办理
手续需要去区少年宫的就业中
心办理遥

林丰村陆家庄的村民反
映袁 今年 60 周岁袁 无子女袁
无收入来源袁 无法定赡养人袁
想申请五保袁 不知如何申请钥

朱丹俊答复院 凡老年 渊达
60 周岁冤 的村民袁 无劳动能
力尧 无生活来源又无法定赡
渊抚尧 扶冤 养义务人袁 或者其
法定赡 渊抚尧 扶冤 养义务人无

赡 渊抚尧 扶冤 养能力的袁 可以
申请农村五保供养待遇遥 可以
向村委会提出申请袁 经街道办
事处审核报区民政局审批遥

基本医疗保险
保障村民权益

红旗村一村民反映袁 去
年我家的土地被征用了袁 我
参加了征地保障袁 我们村委
会叫我要参加征地保障转企
业职工养老保险袁 我想问一
下袁 我是否还可以参加企业
职工医疗保险钥

张罗明答复院 可以的袁 参
加了征地保障转企业职工养老
保险后袁 凭村委会发放的告知
书尧 托管证或身份证到人社局
2楼直接办理企业职工医疗保
险手续遥

下庄村村民咨询袁 我去年
年底在村里交了 260块钱的合
作医疗袁 上个礼拜感冒了袁 带
着医保卡去医院挂水袁 医生说
不能报袁 说我有职工医疗保险

的袁 请问怎么回事钥
朱丹俊答复院 正在参加企

业职工医疗保险的职工袁 如果
同时参加了新型农村合作医疗
保险袁 那么只能享受职工医疗
保险袁 而职工医疗保险是不能
门诊报销的遥

土地确权 按规办理

生活在尧塘的一外地村
民反映袁 现在买了水东村的
房子袁 地给我种植袁 红本子
也给了我袁 但村里为何不为
我确权登记钥

孙凯答复院 涉及土地承包
经营权转让的袁 需经发包方同
意袁 且受让方是集体经济组织
成员的袁 可以确权给受让方遥
如受让方不是集体经济组织成

员袁 则土地不能确权给受让
方袁 由双方当事人补签流转合
同袁 明确约定地块名称尧 面
积尧 流转期限尧 流转费用尧 惠
农补贴等条款遥

一村民咨询袁 尧塘街道对
原来水利站改制给农户的小型
电灌站如何补偿钥

朱丹俊答复院 对水利站改
制给农户的小型电灌站的补
偿院 一是请金坛区域范围内有
资质的评估公司对该电灌站的
房屋尧 进水池尧 出水池和一些
附属设施进行评估袁 根据评估
的价值进行补偿曰 二是根据当
事人与水利部门改制时签订的
灌溉合同面积伊160元/亩进行
补偿遥

余月霞

目前袁王国琴的山庄聘用的都是附近的乡亲袁用工 50余人袁其中女性 32人袁很好地带
动了村民在家门口就业遥

每天的果园管护成了王国琴必修的功课


